

EL GRADUADOR

Saliedo todos los dias excepto los lunes.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Números sueltos, cuatro cuartos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante. 6 rs. mes.
En los demás puntos. 20 trimestre.
Fuera de España. 60

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su porte adelantado. No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ Y LOPEZ.

PUBLICACIONES.

Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicando su juicio crítico si se juzga conveniente.

CASTELAR

Su discurso leído en la *Academia española* y juicio de la prensa. Se vende en la Administracion de este periódico, á real.

REALIZACION

CORTES LANA
de pantalon á 6 reales
á 8 reales uno. vara.

CALLE MAYOR, NÚMERO 25.

En la pañería de Francisco Rubio, calle Mayor núm. 25, se realizan todos los géneros que hay. Decidido el dueño de este Establecimiento á retirarse del comercio, quiere realizar todos los géneros con un 25 por 100 de pérdida de lo que suenan en fábrica.

Lanillas en todos colores, clases y dibujos, desde 6 reales vara en adelante.

Tricots y estambres desde 18 reales vara hasta 60 reales.

Hay todas las demás clases de géneros como son: Chevets, Estambres, Elasticotines, Muselinas de lana, Cuellos, Puños, Corbatas y toda clase de forros.

La realizacion durará pocos dias, puesto que el Establecimiento está ya convenido el dia que se ha de hacer la Escritura al nuevo dueño.

Sobre la puerta de la tienda hay dos banderas que dicen:

Realizacion.

Alicante 2 de Mayo de 1880

LA POLITICA CONSERVADORA Y SUS CONSECUENCIAS.

Para sucesos extraordinarios, para acontecimientos raros, para indescifrables logogrifos políticos, sociales y económicos, no hay en la época presente ninguna provincia como la de Alicante, ni ciudad como la nuestra.

La dominacion conservadora vá en pos de la inmortalidad, y tenga por seguro que ha de alcanzarla, porque en todo tiempo se recordará con amarga pena este doloroso paréntesis de su gobierno.

Con ellos, la fatalidad pesa sobre nosotros como carga insoportable, y de sus decisiones, parten siempre rayos de ira que fulgurando en la noche de sus pasiones, desgajan nuestros mas caros intereses.

Prueba tangible de esta verdad, es el olvido que de Alicante se tiene y la irritante preferencia con que, como si se quisiera humillarla, se distingue á otras capitales y á otras provincias.

Trátase de establecer una linea de vapores á Filipinas que hubiera podido rejuvenecer el movimiento de este puerto, del que solo queda un grato recuerdo en la imaginacion, y Alicante es postergado.

Solicítase la tan necesaria disminucion de tarifas del ferrocarril, y somos desatendidos.

Trátase de suprimir hospitales militares, y nuestra estrella conservadora se acuerda del de Alicante.

Ocúrrase limitar la introduccion de azúcares mascabados á reducido número de Aduanas, y tambien la de Alicante es de las omitidas.

Encuétrase la capital con sensible falta de aguas potables, y despues de varias tentativas ridiculas y gravosas para los intereses comunes, se contrata agua que no se puede beber, al precio y condiciones que hemos demostrado en otros artículos.

Suscítase el traslado de oficinas de Aduana y en vez de proporecionar al comercio un edificio central, para la comodidad y rapidez de las diarias operaciones, se alquila un solitario en las afueras de la ciudad con menosprecio del público.

¡Qué mas! Hasta la caridad es desconocida!

Este bálsamo saludable al espíritu y á la conciencia; la caridad, que tanto enaltece al hombre; esta sublime enseñanza en la que se educan todos los pueblos, ha sido objeto de importante é inconcebible regateo en todos los establecimientos benéficos de la provincia, pero especialmente en los de esta ciudad, destinada siempre á merecer tan singular distincion.

Pero, nos hemos apartado del principal objeto del presente artículo, y es que cuando se trata de ésta ciudad, digna por muchos títulos de mejor suerte, cedemos fácilmente á los impulsos del sentimiento, y del cariño que su situacion nos inspira, para condolernos una vez mas de que no se levante una cruzada noble, fiel, desinteresada, patriótica, en contra de los que pudiendo, no saben, no pueden ó no quieren, y ésto es lo mas cierto, cuidar de los grandes intereses que, por sernos comunes, no son, ni pueden ser objeto de menosprecio y de indiferencia.

Esta alarmante situacion tiene su legitimo origen en la politica enclenque, acomodaticia, y de conveniencia, que se sigue para hacer todo lo mas duradera posible la permanencia en las felices regiones del poder, y en el altísimo respeto que se profesa al interés particular. De aqui se derivan todos los males, y de tan funesto conjunto brotan las resoluciones mas trascendentales para el presente y para el porvenir.

Como consecuencia de semejante

situacion, luchan á veces intereses encontrados, y en campo amigo suele cracer con asombrosa fecundidad, la amarga semilla del rencor, ó de la envidia, conforme está sucediendo actualmente.

De esto, pues, vamos á ocuparnos.

Con ser de cantidad homeopática la fraccion conservadora alicantina, y no obstante disfrutar las dulzuras del poder, encuéntrase dividido y en permanente hostilidad, ofreciendo á la espectacion pública un cuadro desconsolador.

Publicanse aquí, en esta ciudad liberal, que cuenta una importante mayoría democrática segun probamos cuantas veces se ha reconocido á todos los españoles el derecho del sufragio, y últimamente en la eleccion de diputados á Cortes, dos diarios ministeriales que por lo tanto, apoyan la actual situacion.

Por medio de una sencilla operacion de aritmética, apoyada en la circulacion de los periódicos locales, demostramos hace tiempo que la mayor tirada corresponde á los diarios democráticos y que los dos periódicos canovistas son los menos leídos de nuestra provincia.

¿Obedece, pues, la existencia á un mismo tiempo de «La Provincia» y de «El Eco», á una necesidad de la opinion?

Contestamos negativamente á la pregunta, porque solo habiendo en la provincia un partido conservador muy importante, de creencias firmes, y con mayoría verdadera, es como podria prestar vida con su decidido apoyo, á dos publicaciones de sus ideas.

¿Qué causas motivan en tal caso, que vean la luz pública dos diarios de parecidas opiniones en una ciudad de 32.000 almas en donde de doce años á esta parte se han desarrollado con extraordinaria fecundidad las ideas de nuestro partido?

El antagonismo, la profunda division que sostienen los hombres de ese grupo que lo sacrifica todo al interés privado.

Asi, en asuntos que á ellos les concierne, no se cuidan de cubrir las formas y se presentan en esqueleto con su larga serie de defectos, y asi como se olvidan hasta del instinto de conservacion apareciendo á los ojos de todos como impotentes hasta para refrenar sus apetitos y para ocultar sus rencillas ya que no pueden evitarlas, de igual modo cuidan la administracion que la suerte coloca en sus manos. Falto de unidad y de creencias, con des-

conocimiento de los altos deberes que en pró del bien común les impone su cargo, ocupáanse solo de la vanidad personal, y de satisfacer con rigurosa puntualidad las exigencias de su respectivo cacique.

Despues del edificante espectáculo que en su primera época ofrecieron los periódicos antes nombrados, por motivos que no queremos recordar, y de los cuales el público se ha ocupado severamente, convino, se entre ambos como medida de prudencia que solo uno viese la luz pública; pero, poco tiempo despues, olvidanse las poderosas razones que dictaron el convenio, y no sabemos si porque «La Provincia» no representaba genuinamente las aspiraciones de la politica, y los propósitos del partido conservador, ó porqué clase de graves motivos, apareció nuevamente «El Eco» como sombra evocada del sepulcro.

La enemistad oculta de los dos grupos, se hizo pública, con la estrepitosa ruptura de ambos diarios, y asi, dividido, maltrecho y desacreditado el que se llama partido conservador de Alicante, se divorcia cada dia más de la opinion, por que no vé en él seriedad, ni desinterés, sino personalidad y exclusivismo.

Encastillado «La Provincia» en la Diputacion provincial, solo dá señales de vida cuando la prensa de oposicion ataca á la Comision permanente por sus acuerdos, faltas, descuidos, ú omisiones, y «El Eco» por su parte, solo se pone en guardia con su aportillado escudo, cuando el Ayuntamiento es objeto de las censuras, y singularmente en las ocasiones en que su afortunado propietario vé combatido alguno de sus negocios.

Cada uno tiene sus hombres; cada uno, apoyo distinto; cada uno, aficiones opuestas, y ambos sostienen con teson sus agravios.

En verdad que es digna de estudio la situacion de los hombres afectos al gobierno actual por la influencia que tiene en la solucion de los asuntos relacionados con el presente y el porvenir de Alicante, y porque jamás se ha conocido un desconcierto mayor.

Tal es la unidad de miras, del pensamiento, y de propósito, de grupo de conservadores de Alicante, y tal la situacion que para dicha nuestra, han creado con su proceder egoista, y con su politica especial.

AGUA NORMANDI.

Por fin vemos realizado el pensamiento de nuestro apreciable amigo y distin-

guido paisano D. Manuel Ruiz Carratala, de lotar de aguas potables á esta Ciudad por medio de la excelente máquina destiladora que tan buenos resultados ofrece en los ensayos practicados hasta aquí.

Segun el anuncio que nos ha sido remitido por dicho Sr. Ruiz, y que reproducimos á continuacion, dentro de pocos dias podrá el vecindario proveerse de las aguas indicadas, mediante un precio módico.

Y que esto ha de ser muy pronto lo dice la taberña que ayer se estaba colocando en la plaza del Mar, sitio donde ha de establecerse la primera fuente.

Hé aquí el anuncio.

AGUA NORMANDY.

Conocidas en todos sus detalles las condiciones potables, salutarías y económicas del agua Normandy, se considera inútil enumerar las ventajas de su uso doméstico.

Terminadas las obras de instalacion y próximo el día de ofrecer el agua á la venta pública, creese oportuno anunciar la apertura de la suscripcion de abonos por tiempo indeterminado y por medio de un servicio de entrega á domicilio, bajo las condiciones siguientes:

1.ª El precio será de diez céntimos de peseta por cántaro de diez litros.

2.ª El importe de los abonos se cobrará semanalmente.

3.ª Limitada por ahora la producción del agua Normandy á unos 3,300 cántaros diarios, los pedidos de abono serán servidos por orden riguroso de la fecha de suscripcion.

Queda abierto el abono desde este día, avisando en la Administracion, calle Gravina, 14 y 16.

Alcance 1.º de Mayo de 1880.—El concesionario y propietario, M. Ruiz Carratala.

ANARQUIA ADMINISTRATIVA.

I.

Nuestros lectores recordarán que nos hemos ocupado con insistencia de los célebres expedientes de Crevillente. Recordarán también que examinamos los acuerdos de la Comisión provincial, sin tener mas datos que los breves extractos publicados en el Boletín. Pues bien, tenemos á la vista el fallo del Sr. Gobernador (que lleva la fecha del 31 de Marzo y ha sido notificado en 28 de Abril) sobre las reclamaciones presentadas por algunos vecinos contra las obras de los Sres. Morales. Leyendo la Comunicación oficial atentamente, nos convencemos mas y mas de que se ha procedido en el asunto con mucha ligereza y con muy poco acierto.

Resulta del expediente, que el señor Alcalde concedió la autorizacion para las obras, haciendo uso de las atribuciones que le confieren los artículos 174, 175 y 176 de las Ordenanzas Municipales de aquella villa, no existiendo por tanto acuerdo alguno del Ayuntamiento sobre el particular. Consultados los artículos anteriormente citados, vemos que tratan de las licencias para la construcción de casas y de la alineación de las fachadas en las vías públicas segun se indica en el encabezamiento del Cap. V Tit. IV de dichas Ordenanzas; cuyas licencias las concede efectivamente el Sr. Alcalde.

Pero las reclamaciones de los vecinos versaban no sobre las obras del molino mismo en cuanto edificio, si no que se dirigian contra las obras del Cauce de la acequia que atraviesa la calle del mismo nombre, por efecto de las cuales se ha variado la rasante. Y como en el Código municipal no existe disposicion alguna que confiera al Sr. Alcalde las atribuciones que se arroga, es evidente que la autoridad local ha cometido un

abuso al dar una autorizacion que solo puede dar la municipalidad.

Pedido por el Sr. Gobernador informe sobre los daños y perjuicios denunciados, lo evacuó el Alcalde (es decir el mismo interesado) manifestando que las obras no habian causado perjuicio á persona alguna; y á este propósito dice la Comisión provincial «que la buena fé de este funcionario (el Alcalde) se vé patente desde el momento en que pidió voluntariamente que un delegado facultativo examinase las obras ejecutadas y emitiese su ilustrado informe.»

¡Oh ley del consonante á lo que

(obligas

A decir que son blancas las hormigas! Convencidos hubiéramos quedado de ser verdaderas las palabras del señor Alcalde, y merecidas las alabanzas que por su conducta le dirige la Comisión, si no fuera porque el Arquitecto don José R. Mas, delegado para inspeccionar las obras, dice tales cosas que traen la duda á nuestro ánimo.—Copiamos textualmente: «la casa núm. 6 (calle Cruz de Ruiza) ha quedado 12 centímetros mas baja que la rasante de la calle, y para evitar que las aguas previas entren en el zaguan de aquella, hay que elevar el peldaño de la puerta de fachada 25 centímetros. ¡Es una friolera!

Para el Sr. Alcalde esto no es perjuicio. Seguimos copiando: «En cuanto á la calle de la Acequia, que la Junta de aguas al colocar las nuevas canales de sillería en sustitucion de la antigua acequia, ha alterado su nivel y parte de su trazado.—Que por esta calle á pesar de su estrechez pasan carruajes, pero en varios puntos la rueda tiene que ir por encima del acueducto; siendo un abstruso que perjudica al tránsito, el resalte que las canales tienen.» ¡Quiérese un testimonio mas elocuente de lo que hemos estado diciendo desde el primer día? Ahí está el informe del périto delegado por el Sr. Gobernador. ¿A que quedan reducidas las encomiásticas frases de la Comisión provincial? Mas que otra cosa parecen un sangriento epigrama arrojado á la frente de los vecinos de aquella localidad.

Hay una afirmacion sin embargo, en el primero de los dos párrafos últimamente copiados, que merece examen un tanto detenido. Al Sr. Arquitecto le dirian que la Junta de aguas era la autora de las obras y reparaciones del cauce, lo cual es verdad á medias. La Junta ha puesto y sufragado las canales hasta la mitad de la calle y de allí en adelante, es decir, desde el punto en que se toma el salto para el molino, como redundando exclusivamente en beneficio de los concesionarios, á estos les corresponde pagar los gastos de ese brazo. Si esto no es así ¿es qué ha de venir el fondo de los propietarios de agua, es decir el fondo de los mártires obligado también á este nuevo sacrificio? No lo creemos; la duda solamente nos parecería una ofensa á los señores concesionarios. Pues bien, desde el punto en que se toma el salto para el molino, es donde ha sufrido esa alteracion de nivel y de trazado, de que ya nos habla el señor Arquitecto; y en ese trozo mismo es donde se originan los perjuicios á las casas de los vecinos y al tránsito público. ¿Qué interés podia tener la Junta de aguas en variar el trazado y nivel del cauce antiguo? ¿Cómo se habia de atrever

á variar la rasante de la calle? No es creíble que esa Junta haya tomado semejante resolucio; lo que si es evidente que D. Alonso Morales interviniese directamente en el asunto, con el triple carácter de Alcalde, Presidente de la Junta de aguas y concesionario de las obras del molino.

Continuaremos otro dia, pues lo que resta merece capítulo aparte.

De castillos en el aire y cuentas galanas califica el diario neo, nuestros cálculos sobre lo que costará diariamente el agua para el consumo de esta ciudad, segun el último contrato celebrado entre nuestro Ayuntamiento y el representante del Sr. Mas y Gil; añadiendo con esa frescura tan peculiar del colega, que todas nuestras censuras contra los hombres que se hallan al frente de la gestion local han sido destruidas por el soplo purísimo de la verdad.

Para todo esto, y para poder replicar con algun fundamento á nuestros cargos, despues de tantos dias que llevamos en este debate, se le ocurre decir á «El Eco,» no sabemos si competentemente autorizado, que el agua de la mina Santa Rosa no se trasportará ya en botas al depósito general, como viene haciéndose há mucho tiempo, sino que se construirá un acueducto desde la fuente del Remedio á la cañería mas próxima de la poblacion, con lo cual se evitará el principal gasto á que nos referimos.

Esto si que son verdaderas *cuentas galanas*, Maese Cronista. ¡Cómo aguzas V. su privilegiado ingenio para confundir al adversario!

Pero vamos otra vez á cuentas, ya que varía, siquiera sea en la forma, uno de los datos del problema, y veremos como resulta siempre, con corta diferencia en mas ó menos, lo dicho por nosotros en el curso de esta polémica; esto es, que por el precio y condiciones acordadas entre el Ayuntamiento y el Sr. Mas y Gil, tendremos el agua muy cara ó á un precio fabuloso, dados los antecedentes de este negocio desgraciado y de tan funestas consecuencias para esta poblacion.

«El Eco,» contando con el acueducto á que antes nos referimos, y por consiguiente que aun se ha de construir, elimina de nuestra cuenta la partida de gastos del transporte del agua al depósito y canta victoria, creyendo haber echado con esto por tierra todos nuestros cálculos, como si el acueducto lo regalara el contratista ó se lo encontrara hecho por arte de *birli birloque* el Ayuntamiento.

Así, pues, suponiendo que se haga ese acueducto, lo cual pensará un poco el Municipio por muchas razones, tratándose de unas agnas cuyo consumo obligatorio no es mas que por un año, siempre resultará un gasto muy aproximado al que hemos indicado, pues los demás pormenores de la cuenta formulada anteayer por nosotros son evidentes para el colega.

¡Evitará «El Eco» ni nadie, que se invierta mucho dinero en ese

acueducto, que se abuse por los que intervengan en la entrega del agua ni que se paguen los empleados y demás gastos que ocasiona este servicio?

Pues si esto es así, no insista el colega asegurando que, con el nuevo contrato, el agua solo costará 250 reales diarios, porque saba que esto NO ES VERDAD.

En el cabildo del viernes fué presentado en plena sesion, por el Cronista del Municipio, un pedazo de papel, solicitando este señor un mes de licencia por encontrarse falto de salud.

El Sr. Alcalde, de acuerdo con el Ayuntamiento, resolvieron que el interesado pidiese lo que solicitaba en debida forma.

Qué concepto tendrá formado el Sr. Viravens, del respeto que se merece un cuerpo administrativo, como son los representantes de un pueblo?

¡La leccion ha sido dura, pero qué le importa esto al Cronista!

Se dá como probable la salida del Sr. Botella del gobierno de Valencia, por efecto de muchos de sus actos censurables é indefendibles, lo cual nos explicamos perfectamente.

El Sr. Botella es el gobernador mas impopular de España, y justo es que sus desaciertos sean castigados, separándole de un sitio ocupado tan inmerecidamente.

Ayer se recibió en esta capital el siguiente despacho telegráfico:

«1.º de Mayo de 1880.

Sábado 5 ¡2 mañana llegó á Coruña vapor correo «Lopez,» sin novedad, procedente de la Habana.»

Aquí está la mano del Sr. Santamaría

La Junta provincial ha acordado se celebren exámenes públicos en las escuelas de ambos sexos de esta provincia, desde el día 15 al 30 del próximo mes de Junio.

Como en muchas escuelas de la provincia, se han pasado los años sin exámenes, no hay para que decir que nos felicitamos por esta disposicion.

¿Y en los Establecimientos de Beneficencia es hora ya que hayan exámenes, como lo determina el reglamento de aquellas Casas?

Hora es ya que llamemos la atención del Sr. Gobernador sobre lo ocurrido en la composicion del camino de Elda á los confines de Monóvar, por si con su prestigio y autoridad puede evitar ciertos disgustos.

No hay para que volver á relatar que este camino debia haberse compuesto hace dos años y que para ello la Diputación votó y entregó ya una cantidad bastante respetable.

Pues bien; ahora se trata de que los vecinos de Elda, por medio de cuestion personal, contribuyan á la conclusion de dicho camino, y que varios individuos del Ayuntamiento presten para esta faena sus carros y caballerías.

De esto resulta, que si á ciertas individualidades conservadoras les es esto conveniente, otras se oponen tenazmente, y nos dicen que han partido amenazas por parte de la autoridad.

Se nos comunica tambien que hace dos semanas empezó á dar ejemplo de sumision y respeto un señor concejal, enviando un carro de su propiedad, pero que los que estaban en turno se niegan á imitar á este, dando por resultado que de ocho trabajadores que empezaron lo que la gente de la situacion ha dado en llamar, la composicion del camino, ya solo quedan cuatro chicos que no hacen otra cosa que rellenar los bordes.

Fijese el Sr. Santamaria en este asunto, que á primera vista parece insignificante, y encontrará en el fondo ciertas irregularidades que tienen escandalizados á los contribuyentes del distrito de Mondívar.

El gobernador general de la Argelia, ha dirigido una circular á las autoridades de la Colonia, recordándoles las formalidades prescritas en la ley á que deben sujetarse los inmigrantes españoles. Esto es en vista de los abusos que se observan en gran número de individuos de la península indocumentados y que en su mayor parte resultan ser vagabundos, mendigos y criminales.

En estos momentos en que la prensa se ocupa de la artista francesa Sarah, creemos oportuno reproducir los siguientes pormenores sobre su vida.

Lo que tal vez no sabrían mis lectores es que además de la pintura, escultura y declamacion, Sarah Bernhardt, se dedica á escribir romances en forma epistolar, romances de regular mérito que se aprecian principalmente por la firma de su autora. Es diestra en la esgrima, es tipo de la elegancia como es modelo de extravagancias, que así merecen llamarse las que voy á narrar.

Entre la coleccion de antigüedades que Sarah posee en su hotelito, hay algunas manoplas, diversas panoplias bien provistas y armaduras de gran valor. En el comedor tiene un mueblaje de mucho precio siendo la silla de Sarah, un sillón de presidencia, en madera de ébano perfectamente labrada y asiento de tafete estilo del siglo XVI; si lo que no tiene nada que envidiar á los que se ven en los tronos. En su sala de estudio existe un mueble, vulgar por su uso pero rarísimo por su fatal destino; es un ataúd hecho de encargo á la medida de Sarah, de madera palo-santo, ferrado de terciopelo y seda, chapado de plata ¡Cuántas veces lo habrá medido!

CORRESPONDENCIA PARTICULAR de El Graduador.

Madrid 30 de Abril de 1880. Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: Una carta de persona autorizada recibida hoy de Barcelona y leida esta tarde en uno de los pasillos del Congreso, confirmando cuanto dije á V. en la semana última respecto á la actitud del general Sr. D. Domingo Moriones, el cual como dije entonces no se prestará á las combinaciones que se atribuyen al presidente del Consejo de ministros, sin su cuenta y razon, para evitar que después se le viniera con exigencias ó imposiciones que no se pararía en rechazar en el momento mismo que se intentara.

La Epoca sostiene en su último número que el general Martinez Campos y Cánovas tienen que ser forzosamente lo mismo en la prosperidad que en la desgracia, en el poder y fuerza de él, un solo pensamiento, un solo sentimiento, un solo propósito y un solo hombre, como son una sola política y una sola victoria. Este suelto que era leído por algunos amigos del primero, al parecer no ha hecho mucha fortuna, pues estos juzgan punto ménos que imposible la

union de dos personas que en el parlamento y de una manera solemne, se han dicho cosas demasado fuertes, y aunque por un acto de debilidad se llegará por el momento á una reconciliacion, esta no podría ser duradera.

Anoche en los círculos políticos se anunciaba para hoy un grande debate que tendría lugar en el Congreso con motivo de haberse corrido la escala para el Sr. Isas y no para el Sr. Gonzales (D. Venancio) en la provision de segunda vice-presidencia que dejó vacante el Sr. Cos-Gayon. Ayer tarde muy á última hora todas las minorías se decidieron al fin á presentar la candidatura de D. Miguel Martinez Campos contra la ministerial para la tercera vice-presidencia. Desde la una de la tarde el Palacio de Florida Blanca se vió bastante concurrido de diputados cumpliendo con las órdenes que les fueron dadas por sus respectivos jefes.

El Sr. Posada Herrera que sale de esta noche á mañana para Asturias, ha asistido á la sesion y dado su voto al candidato opositor. Esta mañana el diputado por Llanes ha sido visitado por el general D. Arsenio Martinez Campos con cuyo motivo ambos personajes han hablado largamente sobre eventualidades políticas, que parece han sido apreciadas de la misma manera por ambos señores que se despidieron hasta últimos de Mayo próximo en que el distinguido viajero piensa regresar á Madrid. Esto se decía á última hora en el salon de conferencias por una persona que merece entero crédito. Terminada la precitada eleccion, la cámara continuó discutiendo los presupuestos.

Suyo afectísimo, El Corresponsal.

Gacetillas.

SOIEDAD RECREATIVA DE CONCIERTOS. — Hoy reanudaré sus brillantes reuniones este ilustrado centro que se inauguró con grande éxito en la noche del 25 de Abril último.

La concurrencia promete ser numerosa y lucida como en el domingo anterior, y sabemos de muchas pollas que se disponen á concurrir á tan amena reunion, donde despues de leer algunas poesias y cantar al piano, se bailará, pasando el tiempo agradablemente.

La amabilidad y exquisita galanteria de los señores Socios y especialmente de su digno Presidente, es otro de los motivos para que se vean favorecidos los elegantes salones de esta nueva sociedad, que contribuirá seguramente al cultivo de la literatura y de la música á que nuestra juventud muestra general aficion.

Reuniones de esta clase hacen honor á nuestra ciudad y son muy aplaudidas por cuantas personas comprenden su conveniencia en toda buena sociedad.

GRAN PROYECTO — El capitán Eack de los Estados Unidos, acaba de proponer la comunicacion entre los mares atlántico y Pacífico, por medio de un camino de hierro á doce rails, para trasportar los navios. El peso que tendría que soportar cada rail sería de tres toneladas por embarcion.

AVISO. — Se convoca para hoy á una reunion al gremio de sastres, para tratar de asuntos que le son importantes.

Recibimos este aviso de persona autorizada citando á la calle Mayor, número siete, y hora de las siete de la tarde.

MERECE NUESTRO APLAUSO. — El señor Bueno ha interpuesto su influencia cerca de los panaderos, y ya ayer algunos bajaron el pan y otros lo bajarán hoy.

Reciba el Sr. Bueno en nombre de los pobres nuestra mas cordial felicitacion, aunque dicen algunos, que siempre es un alivio comer pan á bajo precio, pero que sería doble su dicha, si los hombres de la actual situacion desaparecieran para no volver mas.

¡Qué humanidad esta, nunca está contenta!

TIENDA DEL SOL. — En este acreditado establecimiento encontrarán las familias que deseen comprar géneros buenos y baratos, un grande y variado surtido en rizados, barredoras, terciopelos, bordados y entredoses, flecos y marabú, cintas de raso, fay y gró de dos caras y listadas de última novedad.

Dicho tienda está situada en la calle de San Nicolás, número 2 y 4 y se están repartiendo los prospectos que otro día reproduciremos, para conocimiento de los consumidores de esta clase de géneros á quienes puede convenir obtener mas detalles.

GRAN PENSAMIENTO. — Dirijan la vista nuestros apreciables lectores hácia la plana de anuncios y si al concluir de leer el de la Pañería y sastrería catalana, no esclaman como nosotros: Gran pensamiento, no es posible otra cosa, sino que no se han parado á meditar las ventajas que reportará á los elegantes y á cuantas personas quieran vestir bien, pronto y barato, la creacion de un taller como el que anunciamos.

Hacia falta esto en Alicante, y en la seguridad que pronto adquirirá crédito, nos atrevemos á recomendar una industria de esta naturaleza.

HARINAS. — En el almacén de la calle de San Nicolás núm. 10, hay un variado surtido de este polvo á precios económicos y de inmejorables condiciones.

Tambien se espenden salvados de todas clases.

Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de un artículo tan necesario para la vida, seguros de que han de quedar complacidos.

Seccion local.

BARATO

C. MAYOR FRENTE AL CASINO,

Grades surtidos para la temporada de verano á precios muy baratos.

Indianas fondos blancos y medios colores en bonitos dibujos á real, 10 cuartos y real medio.

Percales y cretonas clase superior á 14, 16, 17, 19 y 20 cuartos vara.

Percales franceses para camisa gustos finos á 3 reales.

Mallorquinas torcidas á 16 cuartos y 2 reales.

Telas para forrar muebles desde 2 reales, hasta las cretonas última novedad.

Cotinet blanco desde real y medio.

Id. moreno en todos anchos y precios.

Telas para colchones desde 20 reales el corte, hasta la clase mas superior.

Telas de algodón para pantalón á real y medio, 14 cuartos, 2, 3 y 4 reales.

Monteleria de algodón á precios baratísimos.

Las últimas novedades en lanas para vestidos de señora á 2, 2 1/2, 3, 4, 6, 8, y 10 reales.

Pañuelos percal para la cabeza á real, real y medio y dos reales.

Id. percal para el cuello desde 3 y medio reales.

Id. seda un gran surtido á 4, 5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 14 y 16 reales.

Id. de rasé en gustos nuevos desde 4 hasta 40 reales.

Un brillante surtido en pañuelos manila negros y color desde 4 duros hasta 40.

Pañuelos crespón lisos y labrados en todos tamaños desde 46 reales.

Id. merino desde 10 reales hasta la capucha mas fina.

Id. hilos blancos y batista á 2, 2 y medio, 3, 4, 5, 6, 7 y 8 reales.

Medias y calcetines desde real de vellón, hasta los ingleses finos sin costura.

Tules, velos, granadinas, batistas linones, cortinajes, crochet, lienzos, tiras y entredoses bordados, muletónes acolchados, piqués, cotonias, glassés, bñovas, brillantinas y una infinidad mas de artículos á precios increíbles por su baratura.

Tomando piezas enteras, todavía se hará un descuento regular sobre estos precios.

Pidanse muestras y nota de precios.

ALMACEN

de liquidos coloniales, cereales, conservas, frutas secas y artículos Nacionales y Extranjeros. Calle de Cañizares, núm. 3. duplicado: Madrid.

Duplicamos á los señores fabricantes y productores que aun no estén en relaciones con nuestra casa, nos remitan sus precios corrientes ó muestrarios, para tratar de hacerles algunas compras si convienen. Las principales compras las hacemos en todo artículo de marca especial, conservas de todas clases, legumbres, frutas secas, jabones, cereales, vinos y liciores; y todo en fin, lo que llamamos Ultramarinos y Coloniales.

Unidos á nuestros almacenes tenemos los grandes locales de la Sociedad de Depósito y consignacion de mercancías, para recibir cuantos géneros se nos confien, conservarlos y venderlos segun nos ordenen.

Nuestra larga práctica nos ha demostrado y todos los remitentes saben, los perjuicios que se sufren en los envios, ya por averias, retrasos, abandono etc., por no tener en esta, una casa que lo evite.

La nuestra viene á llenar esta falta, y entre otros servicios, abonaremos á ferrocarriles, empresas etc., todo gasto, y allanaremos toda dificultad, recogeremos los géneros en el acto, representando y defendiendo los intereses del expedidor, cerca de las empresas particulares, clientes, deudores dejado por cuenta, y otras cosas, de todos conocidas. Procederemos á la venta de los géneros, ó á su conservacion, y á evitar en fin, por todos los medios, los perjuicios que hasta aquí han tenido los remitentes.

Tambien adelantaremos las cantidades que sean necesarias, además de gastos á los que nos confien, la venta de sus géneros ó en cualquier otro caso.

Enviaremos circular y dedalles gratis, á todo el comercio que nos honre con su demanda. La correspondencia se dirigirá, á nuestro Administrador, D. Genaro Iglesias, Cañizares 3, duplicado: Madrid.

ALMACEN DE

Modista francesa,

40, calle de San Francisco, 40.

Especialidad en trajes de última novedad para señoras y niños.

Corsés, sobre corsés, chambras, camisas, peinadores y cuanto es necesario en este ramo, todo perfectamente acabado. Tambien se encarga de reformas y reparaciones en repes hechas.

Especialidad en camisas para señora. A precios sumamente baratos.

Gran surtido de ferreteria.

Pernos de todos tamaños.

Visagras ó frontizas de todas dimensiones.

Pasadores de rabillos, desde 1 pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núms. 13, 15 y 17, Alicante.



EL VAPOR J. PEREZ.

Saldrá el 4 del actual, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario: Faes Hermanos y Comp.

VAPOR BESOS.

Saldrá de este puerto, el 4 del corriente para Barcelona y Cete.

Se admite carga y pasajeros.

Lo despachan: Sres. Viuda á hijos de Gregorio Carratalá, San Fernando, 25.

EL VAPOR LAFFITTE.

Saldrá el 4 de Mayo, para Valencia, Barcelona, Cete y Mars lla.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Faes Hermanos y Compañia.

Alicante. — Imp. de R. Jerdá,

SECCION DE ANUNCIOS.

Pañería y Sastrería Catalana,

CALLE MAYOR, NUM. 20.

¡Alicantinos! llegó la hora de vestir con elegancia y baratura.

El dueño de este establecimiento, no ha omitido gusto ni sacrificio alguno para realizar sus propósitos, y con el fin de presentar á sus constantes favorecedores y á este ilustrado publico en general, todas las ventajas posibles, ha conseguido hacer venir á un Maestro Sastre, de Madrid, de los mas aventajados en este arte; pudiendo desde hoy confeccionar en esta casa, cuantos trages y prendas de vestir se le encarguen; con la mayor prontitud, esmero y la economía de más de un 50 por 100 sobre los precios conocidos hasta hoy.

Para probar esta verdad, pueden pasar á dicha Pañería y Sastrería Catalana, donde encontrarán trages hechos á medida, desde 100 rs. hasta 600 rs. uno. También encontrarán un variado surtido de chalinas, desde el infimo precio de 1 y 1/2 rs. hasta 16 rs. las mas superiores, y un completo surtido de cuellos y puños de alta novedad á precios muy reducidos.

NOTA.—Se admiten oficiales y oficialas.

Farmacia Bellido,

Plaza de Isabel II: Alicante.

Acete de higado de bacalao emulsionado por la pancreatina.

Este nuevo y heroico remedio, grato al paladar por su delicado sabor y olor se presenta bajo la forma de la mas rica manteca de Holanda proporcionando al enfermo el placer de poder tomar con tostadas en el té, café, chocolate, leche, etc., conituyendo un agradable desayuno para todas las personas que por su estado delicado y por indicacion facultativa debian que hacer uso del aceto de higado de bacalao, cuyo repugnante olor y sabor es conocido de todos.

Los múltiples ensayos hechos por las principales notabilidades medicas de Francia y otros países han demostrado que en nada disminuyen ni se alteran las virtudes terapéutica del aceto de higado de bacalao usado hasta el día, teniendo la inmensa ventaja de hacerlo agradable al paladar para que puedan usarlo hasta las personas mas delicadas y los niños.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

VINO Y JARABE

Tónico Regenerador

QUINA Y HIERRO

de GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos en Paris

Estos son los tónicos mas poderosos que posee la materia medicinal, los regeneradores de las fuerzas agotadas y de la sangre empobrecida. Empleanse con éxito contra la palidez, la anemia, la irregularidad de la menstruacion, la falta de apetito y los violentos dolores de estómago, á que las señoras están con frecuencia sujetas.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.

VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS

DE A. LOPEZ Y COMP.

NUEVO SERVICIO PARA EL AÑO 1880

Para Puerto-Rico y Habana

alen de Cádiz los dias 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los dias 20 y 21 respectivamente, admitiendo pasajeros y carga.

Se expenden tambien billetes directos via de Cádiz.

para Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitas

en trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la Empresa; ó con trasbordo en la Habana si se desea.—Mas informes en Cádiz,

A. Lopez y Compañia.

Los pasajes de niños han sido reducidos recientemente.

Rebajas á las familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad, además de las que ocupen.

Instalaciones de lujo, y con mueblaje especial á precios convenientes.

En Alicante, Paes hermanos y compañía.

Agua y Polvos dentifricos



DOCTEUR PIERRE

de la Facultad de Medicina de Paris
MEDALLA DE MERITO A LA ESPOSICION DE VIENA DE 1873
8, Place de l'Opéra, 8, Paris.
SE ENCUENTRA EN TODAS PRINCIPALES PERFUMERIAS.

Comp. Hispano-Francesa

SERVICIO SE MARVAL FIJO

ENTRE GETTE Y ALICANTE POR LOS VAPORES

ADELA, NAVIDAD Y SAN JOSE.

Salidas de Alicante, todos los martes á las seis de la tarde para Valencia Barcelona, San Feliu, Palamós y Gette. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Sres. G. Ravello é Hijo.—Calatrava, 12.

Calendario americano.

Se ha recibido en la imprenta de este periódico un gran surtido de calendarios que comprenden mas de cincuenta modelos en bellisimos cromos, con toques magistrales de oro. En estos almanques, además del santoral y ortos y o casos de So-

Y Luna, destaca la fecha con grinesos guarismos. Al respecto de cada hoja, se encuentra multitud de curiosidades, secretos, epigramas, anécdotas, cuentos y acertijos. Sus precios fluctúan desde 3 á 14 reales uno, siendo dignos de conservarse para los años venideros, los cromos que sirven de adorno.

CAPSULAS

AL

MATICO

DE

GRIMAULT y C^a, Farmacéuticos

8, RUE VIVIERNE, EN PARIS.

Resultado infalible del método para curar la Gonorrea, sin cansar ni molestar el estómago, efecto que producen todas las Cápsulas de copaiba líquida.

Depósito en las principales Boticas y Droguerías.



Farmacia:—Depósito: casa de los Sres. Juan Rodriguez Hernandez, Luis Mas y Font y Andrés Fabiá, José Soler y José Bellido.

FARMACIA

DE

Rodriguez Hernandez,

Mayor 22; Alicante.

Nuevo eficaz y suave purgante por el Agua natural

«HUNYADI JANOS»

DE

Budapest, (Hungría)

Esta agua que ha sido analizada por los Emisarios Químicos Liebig: (1870) Bunsen (1873) y Fresenius (1878) y reconocida por los mas distinguidos médicos de Europa, es rica en sales de sosa magnesia y otras; ácido carbónico libre y combinado y una pequeña cantidad de Bicarbonato de Oxido de hierro que la hace tolerable á los estómagos mas delicados. Su accion es pronta y eficaz sin que ocasiona la mas ligera molestia.

Véndese á 6 rs. botella de cuartillo y medio en su Unico depósito en esta provincia; farmacia de D. Rodriguez Hernandez, calle Mayor, 22 Alicante.

DEPILATORIO INGLES

por Moreno Miquel.

Unica composicion sin arsénico para hacer desaparecer el vello en cinco minutos sin perjudicar ni manchar en el mas minimo el cutis delicado. Treinta años de éxito, es la mejor garantía que podemos ofrecer al publico de los buenos resultados de esta preparacion.

Precio, 16 reales frasco.

CREMA DE VINAGRE

por Moreno Miquel.

Cosmético preferible á cuantos se conocen. Con solo echar unas cuantas gotas de agua de lavarse, la vuelve lechosa y propia para limpiar el cutis con perfeccion. Sirve para quitar las manchas, rubicondices, pecas y granitos que salen en la cara, y tambien para aromatizar los baños de placer.

Precio, 9 reales frasco.

Depósito general Farmacia de Moreno Miquel, Arenal, 2 Madrid.

Alicante farmacia de Rodriguez Hernandez, Mayor, 22.

A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA IC, id. id. CA, CD. (mar. ca)—Grifos metal todos números. Estajo superior, Bandera y Cordero. Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.
Latan en planchas, varios números.
Diamantes superiores para cortar cristales.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13.

Camas inglesas,

maquoadas de hierro y de metal fino.
De un cuerpo.
De canónigo y camaras.
De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidos y precios económicos.
Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17. Alicante.

Quincalleria

Maletas.	Cortaplumas.
Sombrereras.	Landetas.
Planchas-vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superiores.	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta-monedas.
Sacos de noche.	Cepillos.
Jaramañola.	Sombrillas.
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujas.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	Petacas.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13—Alicante